



<https://pixabay.com/de/photos/faq-antworten-hilfe-fragen-3408300/>

# Häufig gestellte Fragen

## Die Kommunionmesse und wie sie gestaltet wird

### Warum gehen die Kinder innerhalb einer Messe zur Kommunion?

Die Feier in der ChristInnen sich der Gegenwart Jesu Christi in Brot und Wein vergewissern heißt Eucharistiefeier oder Heilige Messe.

Der Priester spricht die Einsetzungsworte Jesu vom letzten Abendmahl. Brot und Wein wandeln sich in die Gegenwart Jesu in unserer Mitte. Wir feiern dieses Sakrament im Sinne Jesu: „Tut dies zu meinem Gedächtnis“.

Dies ist das Zentrum der Kommunion, die die Kinder an diesem Tag zum ersten Mal empfangen.

### Ist der Kommuniongottesdienst kindgerecht gestaltet?

Der/die GemeindeferentIn erstellt eine kindgerechte Gottesdienstvorlage für die Kommunionfeiern des Jahres, die an verschiedenen Stellen Mitgestaltungsmöglichkeiten aufzeigt.

Die Messgestaltung wird lebendig durch den Beitrag der Kinder, der TeamerInnen und der Eltern. Die TeamerInnen vor Ort haben die Möglichkeit mit den Kindern Elemente des Gottesdienstes zu übernehmen und zu gestalten (z.B. Ein- und Auszug; das Vortragen von Gebeten, die Gestaltung der Katechese, etc.).

Die TeamerInnen sind die Bezugspersonen in der Vorbereitung der Kinder. Sie begleiten/unterstützen die Kinder bei Ihrer Mitwirkung im Gottesdienst. Sie können selbst in der Katechese/Auslegung der Botschaft im Gottesdienst aktiv werden. Dazu ist natürlich vorherige Rücksprache mit den zuständigen GemeindeferentInnen nötig.

### Darf jede/r während der Kommunionmesse fotografieren oder filmen?

Das Fotografieren, Filmen oder die akustische Aufnahme der Feier ist verboten!

## **Gibt es eine(n) Fotografin?**

Wenn die Kommuniongemeinschaft einer Feier (eines Kommuniontermins) die Begleitung der Messe durch eine/n Fotografin wünscht, können Sie diese engagieren. Sie ist die einzige Person, die während der Messfeier Aufnahmen machen darf. Die Rahmenbedingungen sind mit Ihr abzuklären und müssen von allen Eltern getragen werden, was im Besonderen für die Datenschutzvereinbarungen am Recht der Bilder von Kindern gilt.

Die Kosten sind von allen beteiligten Eltern zu tragen.

## **Gibt es Blumenschmuck in der Kirche?**

Die Kirchen werden mit dem für Festmessen üblichen sonntäglichen Kirchenschmuck ausgestattet. Darüberhinausgehender Blumenschmuck wird von den Eltern selbständig (in Absprache mit der/dem KüsterIn vor Ort!) umgesetzt. Die Kosten dafür sind von den Eltern zu tragen.

Oftmals sind auch Materialien (weiße Bänder etc.) in der Kirche vorhanden. Dazu ist eine Rücksprache der Eltern mit der KüsterIn vor Ort aufschlussreich. Kontakt kann über die Pfarrbüros hergestellt werden.

## **Reicht der Platz in der Kirche für meine Festgesellschaft und wer kann an der Feier teilnehmen?**

Die Kommunionmesse ist eine öffentliche Feier der Pfarrei. Zur Feier der Erstkommunion ist jede/r aus Ihrer Familie, Ihrem Freundeskreis/ Ihrem Bekanntenkreis herzlich eingeladen, der oder die dieses für uns ChristInnen wichtige Fest innerlich und äußerlich mitfeiern möchte!

Es gibt gute und nachvollziehbare Gründe, dem Glauben oder der Kirche auf Distanz zu begegnen. Es ist gut und berechtigt Unmut und Kritik zu benennen. Nicht jeder Ihrer Gäste wird dem Glauben verbunden sein.

Die Kommunionfeier Ihres Kindes ist allerdings nicht der passende Ort, diese Kritik lauthals zu äußern und dadurch die Feierlichkeiten zu stören.

Bitten Sie Ihre Gäste nach Möglichkeit, die Messe nicht durch laute Gespräche, Handynutzung, rauchen, essen, durch „kommen und gehen“ oder andere störende Tätigkeiten zu beeinträchtigen.

## **Gibt es eine vorgeschriebene Sitzordnung?**

Die Eltern je einer Feier verständigen sich über die Sitzordnung. (z.B. Eine reservierte Reihe je Familie – darüber hinaus freie Platzwahl). Sie nehmen die Zuordnung der Plätze und deren Kennzeichnung selbst vor.

## **Wo sitzt das Kommunionkind?**

Die Eltern je einer Feier vereinbaren,

ob die Kinder in den ersten Reihen der Kirchenbänke sitzen (dann ist die Begleitung von Erwachsenen dringend anzuraten!)

oder

ob die Kinder am Beginn der Bankreihe bei Ihren Familien sitzen. Diese Sitzordnung unterstreicht den Charakter des Kommunionkonzeptes: Der Vorbereitung im Kreis der Familie.

Die Kinder sitzen nicht um den Altar.

(Ausgenommen davon ist, wegen der baulichen Gegebenheiten, nur St. Martin, Aldenhoven)

## **Wie lange dauert denn die Kommunionmesse?**

Die Kommunionfeier ist eine besondere Messfeier, in der wichtige Aussagen des Glaubens betont und gefeiert werden. Dies braucht einen angemessenen Rahmen und auch eine angemessene Zeit. Die Dauer hängt auch von der Anzahl der Kommunionkinder und ihrer Gäste ab.

Wir planen für die Feier eine Zeitstunde ein.